



Au bord du lac de Morat, Christian Vessaz produit d'excellents vins, avec une prédilection pour les blancs.

## PORTRAIT

## La passion du blanc

Depuis sept ans à la tête du Cru de l'Hôpital, à Môtier, dans le Vully, le jeune œnologue Christian Vessaz mise sur le traminer.

ne famille fondée et une cave habillée de neuf: les derniers mois ont été fertiles en événements pour Christian

Vessaz, 31 ans. Fils d'un viticulteur de la région, il se serait bien envolé pour la Nouvelle-Zélande après des études d'œnologie à Changins... Mais la cave du domaine de la bourgeoisie de Morat l'a retenu. Bonne inspiration!

Passionné par sa région, Christian Vessaz estime que les coteaux pentus du Vully, sur fond de molasse, sont favorables aux cépages blancs. Sur les neuf hectares du domaine, les variétés rouges ne représentent que le quart. Le jeune œnologue voue ses meilleurs soins au traminer, le gewurztraminer cher aux Alsaciens, mais que les Fribourgeois ont abrégé. «C'est mon cheval de bataille.» Il reste confidentiel: quelque 10 000 mètres carrés ne produisent que 4000 bouteilles.

Même à 20 francs le flacon, le 2007 était épuisé en décembre 2008 déjà.

Vendangé au pic aromatique, ce blanc, élevé sur lies, au nez exotique qui rappelle la mangue, a tout pour plaire. Y compris un soupçon de douceur «qui soutient la puissance aromatique».

Multimédaillé dans les concours, ce blanc racé fera, cette année, son entrée dans la Mémoire des Vins suisses (www.mdvs.ch). Un projet qui suit une trentaine de crus de tout le pays, pour montrer la capacité des vins suisses à évoluer dans le temps.

www.cru-hopital.ch

Pierre Thomas